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針對國際人類相關研究趨勢將性別納入研究重點之一，以消除性別不平等，並避免性別歧視

之錯誤政策，科技部是我國主管研究之最高機關，其「生技醫療國家型科技計畫」、「高齡社

會需求為導向之科技研究計劃」或其他涉及人類健康等相關研究應納入性別分析，請科技部將

上述規定納入研究規範中，以期與國際接軌，並請於三個月內向本委員會提書面報告。 

提案人：李麗芬 

連署人：吳思瑤  何欣純 
 
主席：因在場委員人數不足，等一下再回頭處理第一案。 

進行第 2 案。 

2、 

根據統計，科技部在自然、工程、生科、人文與科教國合司等各領域的學術補助與專案計畫

的審查委員選任上，區域嚴重失衡，北部大學佔了全國審查人員的 62.35%，其他中部為 13.41%

、南部 22.48%，東部只 1.75%；顯示科技部在審查委員的選取上對北部過度傾斜。除區域不均

，更朝少數學校集中，人文、工程、生科、自然等領域，北部審查委員人數領先的前四間大學

，皆佔了北部大學的六成以上。而在人文領域方面，此偏斜更為明顯，光北部大學的審查委員

就佔了全國的 74.57%，幾佔了四分之三。 

由於審查委員攸關各區學術補助的分配，且各區域的發展特性不同，尤其在人文領域方面，

區域差別更大，如此側重北部，對於中南部與東部的人文社會研究等研究更為偏廢；且審查委

員集中在個別學校，難免產生互相幫襯，讓資源掌握在少數教授或學者手中，將擴大區域學術

資源的差距，加深學術發展的落差。為矯正此一不公且不均衡現象，要求科技部在一個月內提

出改善計畫，並向教育文化委員提出報告，並每年主動公布各項補助審查委員學校來源資訊。 

提案人：黃國書 

連署人：何欣純  吳思瑤  管碧玲 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

楊部長弘敦：最後一行的文字是否可以修正為「提出書面報告，並每年主動公布赴審委員學校來源

資訊」？ 

主席：本案作文字修正，請問各位，對本案有無異議？（無）無異議，照修正提案通過。 

進行第 3 案。 

3、 

科技部國實院太空中心作為國家實驗室，除推動衛星業務發展外，亦應考量太空產業應用的

潛力，從事前瞻太空科技的研發，朝火箭與衛星並重的研究方向邁進，為台灣在未來，「太空

經濟」的產業競爭中在低軌道之微/奈米衛星應用領域爭取先機，並利用台灣已有的電子代工與

精密機械產業技術與量產的優勢，創造一個高階、高門檻、高附加價值的新興產業。 

而「太空經濟」的主導關鍵，則在於具備自主發射衛星的火箭載具技術能力。鑑此，建議對

於中科院在後續的合作上，可進一步評估將「九鵬基地」轉型為國家級標準衛星載具與探空火

箭發射基地，提供給國內產學研界作為太空科技研究發展試驗的場所，打造國內良好的太空科
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技研究環境。關於前述之合作與規劃，請科技部與中科院於一個月內向教育及文化委員會提出

書面報告。 

提案人：黃國書 

連署人：何欣純  吳思瑤   

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

請科技部楊部長說明。 

楊部長弘敦：主席、各位委員。本人建議作以下修正：第二段第三行之文字刪除，並將第四行「提

供給國內產學研界……」修正為「結合國內產學研界，打造國內良好太空科技研究環境與發射

場所」。 

主席：所以是第三行的文字刪除？ 

楊部長弘敦：第三行與第四行前半段的文字刪除。 

主席：「九鵬基地」那一句文字要刪除？ 

楊部長弘敦：對，不要寫明。 

主席：中科院有沒有意見？ 

張院長冠群：「九鵬基地」等文字最好不要寫在上面，因為比較複雜，地方居民抗爭的很厲害。 

主席：好。 

楊部長弘敦：另外，倒數第二行「請科技部與中科院於一個月內……」，我們請求修正為「三個月

」。 

主席：好，「一個月」修正為「三個月」。 

許委員智傑：請增列本席與蘇委員巧慧為今天所有臨時提案的連署人。 

主席：好，本案照科技部所提建議文字修正通過；並增列許委員智傑及蘇委員巧慧為連署人。 

進行第 4 案。 

4、 

鑑於目前台灣科學園區之開發與經營，在銅鑼園區、宜蘭園區、二林園區與南投高等研究園

區等項目，國家迄今已投入超過八百億元經費，徵用超過一千三百公頃土地，但卻只有十家廠

商進駐，實有重新檢討園區之利用、轉型與招商工作之必要。此外，科技部亦應具體盤點目前

國內科學園區閒置空間，做為未來相關園區發展參考，並在未來新設園區規劃中，排除農地徵

用的可能性。針對前述之檢討報告與後續調整規劃部分，請科技部於一個月內向教育及文化委

員會提出書面報告。 

提案人：黃國書 

連署人：何欣純  吳思瑤 

主席：請問各位，對本案有無異議？ 

蘇委員巧慧：主席，對於本案，本席希望成為共同提案人，許委員智傑要增列為連署人。 

主席：好。 

請問科技部對本案有無異議？ 


